

la

OU ESCADRON

S.T. de

DE
RENSEIGNEMENTS
ADMINISTRATIFS

AFFAIRE

CADRE RÉSERVÉ AU DESTINATAIRE

77305768

PROCÈS VERBAL N° 1903/42/68 / 1977

ANALYSE - RÉFÉRENCE

ANALYSE : - observation d'un objet volant non identifié le 4 novembre 1977, à . Résoin : Mr ., inspecteur de Police demeurant à .

4 nov. 77

CODE

NOUS SOUSSIGNÉS ., gendarme.

VULES ARTICLES

RAPPORTONS LES OPÉRATIONS SUIVANTES QUE NOUS AVONS EFFECTUÉES, AGISSANT EN UNIFORME ET CONFORMÉMENT AUX ORDRES DE NOS CHEFS.

LE 4 novembre 1977 - HEDRETS - nous avons reçu par l'intermédiaire du Commandant de la brigade de Gendarmerie de un rapport d'observation d'un objet volant non identifié, établi par Mr ., demeurant à . (Pièce jointe à la procédure).

Le 18/11/1977 un message n° 317/68-6 a été adressé au Commandant du Groupement de Gendarmerie de la Ville de .

ENQUÊTE

Le 22 novembre 1977 nous avons entendu au bureau de l'unité : Mr ., né le ., inspecteur de Police à la 6ème brigade territoriale qui a déclaré à 17 heures 30 :

Le 4 novembre 1977 j'ai fini mon service vers 16 heures. Je me suis rendu chez mes parents à en utilisant la ligne d'autobus de la " - Porte d' . J'ai pris place au côté gauche du véhicule dans le sens opposé à la marche. J'emprunte ce trajet à peu près une fois par mois. Pendant que l'autobus roulait vers la ., je regardais machinalement l'environnement lorsque mon attention a été attiré par un objet inhabituel se déplaçant dans l'espace, de droite à gauche par rapport à ma position. Il suivait une trajectoire . Le phénomène a surgi à proximité de l'arrête supérieure du bâtiment de huit étages sis au . Je l'ai observé pendant environ deux secondes. En réalité, lorsque mon attention a été attiré sur lui, il se trouvait déjà isolé dans l'espace. L'autobus se déplaçant dans une direction opposée à l'objet, ce dernier a été masqué rapidement par la façade de l'immeuble. Sa forme générale était ovoïde ; il était long d'un doigt environ et haut de la moitié d'un doigt dans sa partie la plus forte en se référant au système de mesure topographique militaire. Après l'observation je me suis rendu compte que l'objet n'avait aucune ressemblance avec un avion ou un hélicoptère. En outre j'ai été frappé par une lumière blanche et strictement intérieure à l'engin, subissant des balises de tension au rythme d'environ deux changements d'intensité par seconde.

INDEXTION ET NOMBRE D'EXEMPLAIRES	
DESTINATAIRES	1 Mr le Préfet de .
	1 Mr le Procureur de la République à .
	1 Mr le Général Cdt la Région -érienne
	1 Mr le Ministre des la Défense
	1 Archives de la Direction de la Cie. aux archives.

DATE DE CLOTURE
LE 10 janvier 1977

SIGNATURE (S)

VU ET TRANSMIS PAR
LE COMMANDANT D'UNITÉ
L'Adjudant

SIGNATURE ET CACHET

" Compte tenu des conditions d'observations, je pense que l'objet se déplaçait
" à une vitesse inférieure à 200 Km/h. J'ai très nettement l'impression qu'il
" n'était pas très éloigné dans l'espace, sûrement à moins de cent mètres.
" Je m'intéresse à la question des O.V.N.I. depuis plusieurs années. J'ai
" même lu plusieurs ouvrages traitant de la question. J'ai cessé ce genre de
" lecture depuis deux ans pensant avoir fait le tour du problème. Aussi le 4/11
" 1977 à 16 heures 20 je pensais à autre chose. Il ne m'a pas semblé que les
" autres voyageurs aient vu le phénomène. Sur le moment je ne pensais pas rédi-
" ger un témoignage ; c'est pourquoi je ne suis pas descendu à la station
" suivante. Ce n'est qu'arrivé chez mes parents et pensant au précédent de
" 1974, que j'ai songé à rédiger le rapport d'observation que je vous ai adres-
" sé. -----

Le 22 novembre 1977 à 18 heures 30, lecture faite par moi de la déclara-
tion ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer, à y ajouter, ou à y
retrancher. (A signé au carnet de déclarations).

" , nous a fait parvenir une correspondance datée du 23/11/77
relatant les conditions dans lesquelles il a déjà vu un phénomène O.V.N.I.
le 10/06/1974 dans le " " du " " . La photocopie d'un article de la
revue " " de juillet 1976, traitant de cet événement est jointe.

Le responsable de l'Observatoire de " " recueillant les renseignements
sur ces phénomènes, nous a fait savoir qu'aucune observation d'un O.V.N.I. le
4/11/1977 ne lui avait été signalée.

Nous n'avons pu contacter au " " à " " , aucune person-
ne qui aurait observé l'O.V.N.I.

Pièces jointes à la procédure :

- le rapport d'observation rédigé par " " , le 5/11/1977 ;
La photographie dont il est fait état est jointe à l'expédition du procès-
verbal destinée à Mr le Ministre de la Défense - Direction de la Gendarmerie
et de la Justice Militaire.
- une correspondance du témoin en date du 23/11/1977.

Fait et clos à " " le 10 janvier 1978.

Le gendarme

RAPPORT D'OBSERVATION

Rapport établi une heure après l'observation.
Photo prise le lendemain par temps couvert à 10 heures.

Date et lieu

Vendredi 4 novembre 1977 16h20

Météo

Ciel dégagé. Bleu clair.
Soleil sur le déclin et dans une position
ne pouvant gêner la vue.

Durée

Environ 2 secondes.

Témoin

Homme ans Inspecteur de Police

Verres correcteurs fumés donnant 10/10°.

Circonstances

Au sortir du travail (16 heures) je me rendais
chez mes parents et devais utiliser la ligne d'autobus
de . Le trajet quoique
connu est peu habituel (une fois par mois environ).

J'avais pris place côté gauche du véhicule
dans le sens opposé à la marche.

Intéressé par la question "OVNI" avec
bienveillance depuis plusieurs années, je pensais à
ce moment à un tout autre intérêt de réflexion et
n'étais pas disposé à l'observation décrite ci-après.

L'autobus roulait à vitesse réduite
et machinalement je regardais défiler les immeubles
côté impair, lorsque mon attention fut soudainement
attiré par un point de l'espace vers l'arrête supé-
rieure du bâtiment de huit étages sis au de

Soit un objet semblant métallique, de forme
ovoïde, long d'un doigt environ et haut de la moitié
au moins dans sa partie la plus haute (mesures approxi-
matives selon le système de topographie militaire à
"bras tendu" et considérant l'épaisseur du majeur).

Observé par 3/4 dessous, sa face supérieure
semblait de couleur gris moyen, alors que sa partie
inférieure semblait gris acier poli, cette dernière
émettant une lueur discrète sans halot, n'ayant pour
effet qu'éclaircir cette partie, au rythme de deux
par seconde environ.

L'objet se déplaçait selon une ligne (vue
du sur plan)
Durant la rapide observation il n'a pas changé
d'altitude et semblait comme "glisser avec aisance
sur un fil invisible". Sa vitesse difficilement
estimable pouvait être entre 60 et 120 Km/h.

L'objet fut rapidement caché par l'immeuble,
l'autobus avançant dans le sens inverse de celui de
la progression de l'engin.

Aucun voyageur n'a paré remarquer le phéno-
mène.



à
Bde Gendarmerie

, le 23 novembre 1977

Mon Commandant :

Pour faire suite à l'observation de ce qui peut être un OVNI, décrite dans mon courrier présentement objet d'une enquête à votre brigade,

Pour faire suite à mon audition du 22 courant par le Gendarme-enquêteur,

Veillez trouver ci-après divers éléments demandés lors de cette audition, et qui nécessitaient quelques recherches :

-Il est exact que j'ai déjà été témoin d'un phénomène se rapprochant de la présente affaire.

Le 12 juin 1974, étant en vacances sur le littoral du , je me trouvais sur l'une des deux jetées du port du , ce vers 21h30, entourés d'une bonne dizaine de personnes qui ont suivi le phénomène.

Le ciel était bleu sombre avec quelques nuages sombres. Le soleil devait être couché. Lorsque soudain "comme sortant de la mer", à l'horizon vers l' , donc vers la frontière espagnole, une traînée orangée est montée vers le ciel, assez haut, et semblant se diriger vers l'est en ligne brisée irrégulière et à une vitesse extrêmement rapide. Après cinq minutes de course environ (peu être moins), la "tête" de cette traînée, plus large et bien plus brillante que sa traîne, a semblé repartir vers l' , dans le ciel, en tournant concentriquement sur elle-même de plus en plus vite, jusqu'à mélanger les anneaux de sa trace.

A l'époque je m'intéressais déjà au problème OVNI.

Déjà fonctionnaire de Police, je me suis rendu le lendemain matin à la brigade locale de Gendarmerie pour y relater mon témoignage, que j'ai d'ailleurs tapé moi-même sur l'une des machines à écrire.

A mes questions les gendarmes m'ont répondu, après avoir pris contact (à leurs dires) avec la Capitainerie du port, qu'il s'agissait d'un avion de chasse.

Le même jour, je regagnais comme prévu, et n'ai pas pensé à parler de cette vision avec la population locale, croyant aux affirmations "tranquillisantes" de cette Brigade.

Or, deux ans après,

Lisant la revue " " n° de Juillet 76, j'eus l'étonnement de voir pages 68-69, deux photos noir et blanc représentant ce qui est sus-décrit, avec pour légende "Le 12 juin 74 cet OVNI a mis en émoi tout le de la . Entre 21 heures et 22 heures

photocopie jointe

*identifié
fusée CCL*

et en . Sur la photo la boule de feu achève sa trajectoire en zig-zag avant de se désintégrer/Plusieurs centaines de personnes ont pu donner leur témoignage (sic)".

Pouvez-vous avoir copie de ma déclaration, dont hélas je n'ai pas de double?

-Il est exact que j'ai lu divers livres traitant du sujet. En voici, je pense, l'intégralité: (traitant directement ou indirectement)

Le secret des grandes pyramides
J'ai Lu n°

La lune clé de la Bible
J'ai LU n°

Les dossiers de l'étrange

Soucoupes volantes
J'ai Lu n°

Les apparitions de martiens

Les soucoupes volantes
Historia n°

J'ai durant deux ans été abonné à la revue

Ai cessé mon abonnement à cause de la monotonie de la présentation de cette revue.

Puissent ces précisions aider votre enquête.
Recevez, Mon Commandant, l'expression de mon profond respect.

